

# DEMOCRACIA

## SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes . . . . . 0'50 pesetas	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre . . . . . 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Número suelto . . . . . 0'10 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »	Insértense ó no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta » 0'10 » »
		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

### EL VIAJE DE LA INFANTA

Con motivo del viaje de la Infanta se ha puesto nuevamente sobre el tapete una cuestión que debieran ya tenerla resuelta los republicanos. Lo de si los que ejercen autoridad deben o no complimentar a los superiores monárquicos o clericales. Entendemos que tratándose de una visita exclusivamente dedicada a los católicos debía abstenerse, como así lo hizo, de recibir a la Infanta el alcalde de Barcelona.

Por algo somos nosotros partidarios de la separación de la iglesia y del Estado, y tenemos escrito en nuestro programa aquello de *respeto a todas las religiones, protección ni identificación con ninguna en el terreno oficial.*

Así lo venimos practicando en esta villa y en ello no hay ofensa para nadie.

Réciente está la venida del Obispo siendo alcalde nuestro correligionario D. Juan Ventosa Roig, quien no fué a recibirle, enviando para que le cumplimentara al síndico Sr. Braquer, que hizo el papel a las mil maravillas. Nosotros no hubiésemos criticado al Sr. Ventosa si simplemente hubiese ido a recibirle, tratándose de quien es hoy una superior autoridad eclesiástica, re-

conocida por el actual estado de cosas, pero como que se hubiese tomado a descortesía el no acompañar al Obispo a actos con los que no puede estar conforme el Sr. Ventosa (incluso al mitin electoral que dió en el Círculo Católico), obró cuerdamente enviando para todo ello a un monárquico-regionalista.

Lo que no comprendemos es que se encontrase a un republicano dispuesto a acompañar a la Infanta en la monserga de las fiestas por el descenso de la Merced.

Lo que no entendemos es que pueda aun discutirse si una autoridad liberal debe contribuir con su presencia a realzar manifestaciones de carácter religioso por un hecho tan pintoresco como es el descenso de una Virgen.

Lo que da pena es que el *Diario de Barcelona* pueda escribir en pleno siglo xx que está comprobado que a la Virgen en su descenso, además de San Fulano, San Mengano y San Zutano, le acompañaba el coro de ángeles.

Y lo que da asco es que España no quiera entrar ni a tiros en el concierto europeo, eliminándose cada día más, con Turquía, de las grandes democracias.

puestos dedicada a superfluidades, favoreciendo el desarrollo de las industrias, la creación de sociedades de empréstitos gratuitos o casi gratuitos, que permitan al trabajador sustraerle a la explotación por el capital, y hagan posible que fructifiquen la iniciativa y el trabajo individual; y para que esta pueda tener lugar, no se perdona sacrificio para elevar el nivel intelectual, difundiendo por toda la Península la educación y la enseñanza, creando hábitos de trabajo, matando toda esperanza de sin él poder subsistir. No puede en manera alguna venir obligada la sociedad a mantener al vago; no puede venir obligada sino a correr en auxilio del verdaderamente indigente, del que no tiene lo estrictamente necesario para vivir ni medios de proporcionárselo por su debilidad — niños, mujeres, ancianos—, por enfermedad—impedidos, enfermos, convalecientes—. Reducida a su más mínima expresión la indigencia, debe constituir carga del municipio, la provincia o la nación, y no debe consentirse que a su sombra pueda prosperar la industria de las rifas y tanta sociedad llamada benéfica que, más que al socorro del pobre, están destinadas a mantener un plantel de directores, administradores y empleados de todas clases, cuando no constituyen pingües negocios.

Un grado inmediato superior al indigente es el pobre, el que sólo tiene lo estrictamente necesario para mal vivir, y en ese grado se encuentra buena parte de la clase jornalera, para cuyo mejoramiento tenemos soluciones consignadas en nuestro programa, favorables al fomento de la producción, el crédito y el trabajo. No cometeremos la falta de incluir al obrero entre el mendigo y el vago; merece capítulo aparte, y se lo dedicaremos.

F. PI Y MARGALL

### La mendicidad

Cunde el hambre y la miseria, y es cada día mayor el número de los indigentes que a la mendicidad han de dedicarse. El mal es antiguo, tan antiguo como la sociedad misma; no hace hoy sino mostrarse en grado superlativo; la sociedad desde tiempo inmemorial busca inútilmente el remedio; mas inútilmente se lo busca hoy con improvisadas medidas de represión, cuando no de reprimirlo, sino de extirparlo, debe tratarse.

A pesar de lo crónico del mal, no constituye una constante preocupación de los Gobiernos; sólo a sus exacerbaciones se atiende con los desacreditados procedimientos de instalar campamentos de men-

digos, constantes focos de pestilencia, reparto de mal condimentados e insuficientes ranchos, o de efectos y ropas de infima calidad y, por lo tanto, de escasísima duración; todo lo que, sobre no resolver el problema de la vida, impone enormes sacrificios, cuya constante renovación es completamente imposible. Está probado, además, que estos medios contribuyen más a favorecer que a atajar el pauperismo, ya que a la verdadera indigencia se suma el incalculable número de vagos que, a manera de parásitos, pesan sobre todos los pueblos.

Debe perseguirse sin piedad la vagancia, para lo que es indispensable fomentar por todos los medios el trabajo, dedicando a obras públicas buena parte de los presu-

### CENTRO FEDERALISTA SECCIÓN RECREATIVA

Hoy, a las nueve y media de la noche, GRAN BAILE en los salones, por la orquesta «Apolo».

NOTA. — Desde hoy quedará establecido el servicio de café en el primer piso.